
Х Р О Н И К А. 

XII Пленум Бюро С'еэдов представителей бумажной промышлен
ности СССР. 

С 1-го по 3-ье ноября с. г. происходили заседания ХП-го Пле:. 

нума Бюро С'ездсiв представителей бумажной промышленности. 

Комиссия Бюро no новому строительству вынесла на П.11енум 

ряд за1шючений по проектам: нового строительства бумажной промы

шленности, разработала перспективный пятилетний план развития 

бумажной промышленности, васлушала доклады: об утиливации сJтль

фитных щелоков .Я. Г. Хинчина, о потребности в Rвалифицированной 

рабочей силе А. В. Грабовского и А. А. Теснера и о стандартизации 
:машин А. В. Грабовского и А. М. Соколова. 

Комиссия по профтехничес:кому образованию наметила методы 
подготовки квалифицированной рабочей силы, потребной бумажной 

промышленности в связи с новым строительством. 

На Пленуме были заслушаны следующие доклады: о деятельно

сти Бюро С'ездов, о пятилетнем перспективном плане развития бу

мажной промышленности, о снижении цен на бумагу и картон и об 

инвалюте на оборудование бумажной промышленности, о работе бу
мажной промышленности за 1924-25 оп. год, о работе Комиссии по 
профтехническому образованию, о Полотняно-Заводских :курсах, об 

"Орг~Буме 1\ о работе Комиссии по новому строительству, о положении 
:мирового бумажного рынка и о мерах борьбы со спекуляцией бумагой 
и картоном, о снижении пошлины на бумагу, об Исследовательском 

Институте Древесины, об участии бумажной промышленности в У:краин

с:ком Каолиновом Т-ве. 

Rроме того Пленумом рассмотрен ряд вопросов, затрагивающих 
интересы отдельных бумажных об•единений. 

Пятилетний план развития бумажной промышленности Пленум 

утвердил, как ориентировочный, считая возможным: и необходимым по 

мере поступления новых проектов и по утверждении их Пленумом 

Бюро вносить в план соответствующие уточнения. 
В виду того, что все проекты нового строительства, выдвигаемые 

организациями не бумажной промышленности (лесной промышленно· 

стью, издательствами и др.) требуют обязательной увяз1ш с пятилет

ним; ориентировочным планом развития бумажной промышленности и 

что прохождение их по инстанциям беэ предварительного рассмотре

ния в Комиссии по новому строительству нарушает плановое раэвер-
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тывание бумажного строительства, Пленум: постановил обратиться в 

Президиум ВСНХ СССР с ходатайством о неу'!верждении таRовых без 

одобрения Пленумом Бюро. 

По вопросу о снижении цен на бумагу, Пленум считает необхо
димым произвести срочную работу для выяснения возможности сни

жения цея. 

По доRладу о профтехнпчесRом образовании Пленум Бюро, счи
тая: вопрос о подготовке квалифицированной рабочей силы в связ~r с 

расширением существующих предприятий бумажной промышленности, 

а также с постройкой новых Rрупных предприятий, вопросом перво

очередным, постановил создать специальную Комиссию при Бюро 
С'еадов для разработки уRазанного вопроса. 

По вопросу о передаче Полотняно-Заводских Rурсов в ведении 

Бюро С'ездов Пленум нашел целесообразным принять Курсы от ЦК 
Союза БумажниRов и ассигновать необходимые средства для дообору
дования Rурсов с целью расширения количества учащихся до 

80 человек. 
По докладу об ')')Орг-Буме" Пленум принял разработанный Бюро 

проект Положения об ~~Орг-Буме(( за основу для начала его дея

тельности. 

Пленум признал первоочередной задачей ')')Орг-Бумаr:· организа

цию Rонсультационного Бюро помощи трестам и отдельным предприя

тиям по части рационализации производства, а таRже переQборудо

вания и проектирования нового строительства и помощи в отношении 

3аказов заграничного оборудования. 

По докладу о мерах борьбы со спекуляцией бумаги и Бартона 

Пленум постановил организовать при Бюро специальную Комиссию 

по борьбе со спекуляцией бумагой. 

Пленум ассигновал 20 тысяч рублей для предварительной ра

боты по организации Исследовательского Института Древесины. 

Пленум принял постановление о целесообразности и необходи

мости внесения в наконодательные органы Союза законопроекта о 

предоставлении бумажной промышленности монопольного права на 

балансовую древесину, добываемую как в лесном: хоз.яйстве самой 

бумажной промышленности, так и других · заготовительных орга

низаций. 

П.тrенум признал nервоочередной задачей Бюро, при его высту. 

плениях в регулирующих и планирующих органах, отстаивать необ

ходимость полного удовлетворения: бумажной промышленности в балан

совой древесине. 

По вопросу снижения: пошлины на бумагу, Пленум признал воз
·можным таковое снижение поддержать на контингент ввоза 1925-
1926 г., как не нарушающее интересов внутреннего производства. 

В число действительных членов С'ездов зачислены, согласно их 

ходатайства, Лальс:кая ф-ка, ')')Красный Ключ", Костромской Промторг 

·и Акционерное О-во 11 Комбинат!& (бывш. Моск.уст). 
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Заместителем Председателя Бюро вместо выбывшего тов. Кастра 

избран тов. :Камаев. 

Следующее заседание Пленума Бюро назначено на 18- ое декабря, 
а 3-й Всесоюзный С'езд представителей бумажной промышленности 

на 19-ое декабря с/г. 

111-ий пленум Ц. Н. Союза Бумажников. 

2-6 ноября с. г. состоялся IП-ий Пленум Ц. К. Союза Бумажников. 
На повестку дня Пленума были поставлены: доклады: о работе 
Президиума ЦК за истекший :квартал, о работе Калужского и Ленин

градского губотделов, финансовом состоянии Союза, доклад о потреб

ности калифицированной рабочей силы в новом: строительстве и о 

способах ее подготовки. Кроме того, были рассмотрены: проекты та

рифной сетки системы премирования инженерно-технических ра
ботников Союза. 

В прениях по докладу Президиума и в резолюции Пленум от

мети.:т целый ряд достижений в работе, указав в частности на· пра
вильность и целесообразность проведения перевыборов фабзавкомов 
путем созыва фабрично-заводских конференций, проведение принципа 

широкой рабочей демократии при перевыборах, обновление и оздоро

вление состава низовых профорганизаций, обследование и инструв:

'I'Ирование их путем выездов представителей ЦК и специальных ко

миссий в районы:, и ряд других моментов, способствующих усилению 

и оживлению массовой профработы. 

Пленум отметил также значительные достижения мест в отно

шении подтягивания зарплаты по отдельным предприятиям и пору

чил Президуму ЦК продолжить работу его в этом направлении, ба

зируясь на финансово-экономической :мощи предприятий. 

Принимая во внимание необходимость учета результатов прове

дения в жизн& мероприятий Союза в области эконом'работы:, Пленум 

высказался за необходимость учета как работы производственных ко

миссIJЙ и совещаний, так и выполнения данных Союзом директив в 

этой области. 

В культурно-просветительной работе Союза Пленум отметил ряд 

достижений по вовлечению членов Союза в клубную работу, по лик

видации неграмотности, по детскому коммунистическому движению и 

по другим разде.JJам культурно-просветительной работы: Недочеты: :в 

работе, выявившиеся в прениях по докладу, предложено изжить в 

.::rальнейшей работе Союза. 

Работа Калужского губотдела признана Пленумом слабой. По 

все~ отмеченным на Пленуме ЦК недочетам в работе губотдела в 

~е;;;о.;тюции по докладу даны: соответствующие указания о мерах устра

::--:.,.нnя этих недостатков и об усилении профессиональной работы об'

-:-.=,Е,яе:Уых губотделом фабзавкомов. 

Электронный архив УГЛТУ



- 716 -

В работе Ленинградского губ'отдела отмечены большие достижения. 
Линия работы, взятая губотделом, в основных чертах. признана 

соответствующей поста,новленщrм и директивам союаных с'ездов. 

Финансовое состояние Союаа, как выяснилось ив доклада Прези
диума и сообщения ревиаионной Rомиссии ЦК,-вполне удовлетвори
тельное. Тем: не менее, для оRончательного упорядочения фин'отчет
ности по Союзу и для устранения некоторых отдельных случаев ха
латного отношения R союзным средствам и к учету их, Плену:и ЦК 

дал ряд Rонкретных указаний в этой области, в частности- отметил 

необходимость проведения периодичесRих, более частых, ревизий 
союзных организаций с отметкой в аRтах ревизий всех недочетов, 
вплоть до са:мых мелких. . 

При обсуждении на Пленуме проекта системы премирования 
ИТСил предложенная схема принята ориентировочно, с дальнейшей 
прора6отRой ее на местах сообразно с условиями Rаждого отдельного 

района, после чего она должна быть согласована с соответствующими 
местными организациями и Преаидиумом ЦК, Союза. 

По вопросу о тарифной сетке ИТС Пленум принципиально вы
сказался за необходимость введения особой тарифной сетRи для пра
вильного нормирования труда инж.-тех.-работников. В основу сетки 

принято соотношение между первым и последним разрядом 1 : .i, при 
чем при исчислении заработка постановлено :исходить из тарифной 

ставки высоко-квалифицированного рабочего, с надбавкой к ней 25 % . 
Все детали тарифной сетки ИТС поручено проработать Президиуму в 
комиссии из представителей местных организаций. 

Особенно много интереса возбуди.;~ R себе вопрос о подготовке 

квалифицированной рабочей силы вновь строящихся бумажных пред

приятий. Выдвинутый пр. Ф. Ф. Бобровым проект созданил показа

тельной фабрики, путем отбора из наличного состава квалифициро

ванных рабочих с других фабрик, получил одобрение Пленума и был 

включен в ряд первоочередных задач: Союза. Метод предварительного 

исчисления потребного количества рабочей силы, предложенный ЦВ 

ИТС, признан целесообравв:ым, при чем для точного исчисления по
требности рабочей силы Пленум счел необходимым производить ра

счет на основе сметных штатных расписаний, rвключае:мых в планы 

новостроеR. 

В Rачестве методов переподготов1ш квалифицированных рабочих 

признаны необходимыми: 1) организаuия специальных Rраткосрочных 
Rурсов, 2) организация отдельных учебных бригад и смен для. прак
тического перевоспитания, 3) командировRи рабочих за границу, 4) уча
стие в работах при установке машин и аппаратуры на вновь строя

щихся предприятиях. 

Кроме того, Пленум обратил внимание на необходимость подго

товки смены отбираемых рабочих для новостроек, на подготовку со

ответствующего кадра преподавателей и на издание необходимых 

учебных пособий для школ бумажников. 
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Пуск непрерывного дефибрерз на фабрике ')')Сокол". На бумажной 

фaG_;:iпRe "Сокол" в ноябре мес. с. г. пущен в ход первый в СССР 
ю:nрерывный дефибрер (Stetjger Sehleifcr) Фойта 1-ой величины на 500 л.с. 
,Jефи6рер дает уже более 500 пуд. в с~ттки древесной массы весьма 

хор :,шего качества, при насечке камня спиральными роликами. 

На Рыбинской бумажной фабрике "Искра Октября" в течение тe-

1:y::=efi зимы предположено произвести расширение производства. С 

этой целью усиливается сушильная часrь ныне работающей самочерпки 
и ;-·сганавливается втора.я самочерпка с Улейминсв:ой фабрики. Обо

и·2ование ролльиого отделения с 5-ти роллов усиливается до 9 рол
;:rов. Предполагается расширение производства 120-150 пудов в сутки 
::;:ри увеличении количества рабочих с 17а до 300 человек. 
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